

ABSTRAK

Perkembangan Surat Kabar Anak-Anak Masa Kolonial Belanda, Skripsi, Jurusan Sejarah, Fakultas Ilmu-Ilmu Sosial. UNP. 2011

Oleh: Ariesza Arrahma Nuraini

Skripsi ini mengkaji pers dan kecenderungan isinya, khususnya mengkaji tentang surat kabar anak-anak yang terbit pada masa Kolonial Belanda di Sumatera Barat. Sebagai sebuah produk intelektual, surat kabar anak-anak tumbuh diiringi dengan pertumbuhan pendidikan pribumi pada masa itu. Penelitian ini bertujuan untuk melihat kecenderungan isi dari surat kabar anak-anak dan pengaruhnya terhadap kemajuan pendidikan pribumi di Sumatera Barat pada masa Kolonial Belanda.

Penelitian ini termasuk penelitian sejarah, dengan menggunakan penelitian kepustakaan, dimana penelitian ini membatasi diri pada bahan-bahan koleksi dari perpustakaan saja tanpa melakukan riset ke lapangan (data wawancara). Metode penelitian yang dipakai adalah metode penelitian sejarah, meliputi melalui beberapa tahap, yaitu heuristik, kritik sumber (eksternal dan internal), analisis dan interpretasi, serta historiografi (penulisan sejarah). *Pertama*, yaitu mencari dan mengumpulkan data sejarah dan sumber-sumber relevan melalui studi kepustakaan. *Kedua* adalah kritik sumber yaitu penyeleksian data yang dikumpulkan untuk melihat tingkat keaslian data (kritik eksternal) dan menguji informasi yang terdapat dalam sumber (kritik internal). *Ketiga* yaitu analisis dan interpretasi dengan menghubungkan data yang satu dengan lainnya yang disesuaikan dengan proses waktu dan peristiwa secara periodik. *Keempat*, penulis menyajikan hasil penelitian dalam bentuk karya tulis, berupa skripsi.

Kesimpulan yang diperoleh dari penelitian ini adalah bahwa surat kabar anak-anak memiliki kecenderungan yang berbeda-beda dalam penerbitannya. Kecenderungan isi dari surat kabar anak-anak tidak terlepas dari tujuan penerbitannya dan siapa yang bergerak di balik pendirian surat kabar ini. Karena cakupan isi yang diperuntukkan bagi anak-anak, maka isi yang disajikan pun tidak lain untuk mendidik dan menghibur anak-anak pribumi di Sumatera Barat. Selain itu, dapat dilihat adanya kaitan antara sekolah-sekolah pribumi dan surat kabar anak-anak di Sumatera Barat yang memiliki tujuan yang sama, yaitu untuk memenuhi kebutuhan pendidikan bagi masyarakat Sumatera Barat.